PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

2 08/07/2025

OPINIÓN





También durante su mañanera, Claudia Sheinbaum reaccionó con cautela, pero sin quitarle gravedad al tema de presuntos negocios sucios y espionaje. Al ser cuestionada sobre los documentos judiciales que salieron a la luz en Israel —y que sugieren que el expresidente Enrique Peña Nieto habría recibido un presunto soborno de 25 millones de dólares para autorizar el uso del software Pegasus en México— soltó una frase que condensó sorpresa y distancia: "Pues sí estuvo medio tremendo, ¿no?".

Todo parece indicar que el fiscal Alejandro Gertz no olvida ni perdona, y los altercados que tuvo en público y en privado con el exconsejero Jurídico de la Presidencia de AMLO, Julio Scherer, tendrán consecuencias. Apenas este inicio de semana, el titular de la FGR advirtió que se investiga un caso de presunta corrupción en la concesión del libramiento de Nogales, Sonora, en el que estaría involucrado el diputado Julio Scherer Pareyón; incluso se alistan sendas órdenes de aprehensión contra los acusados en una denuncia promovida, por cierto, por otro de los enemigos de Scherer.

La Cámara de Diputados publicó este lunes en el Diario Oficial de la Federación una reforma que amplia las funciones de su Contraloría Interna, la cual podrá investigar, sancionar y dar seguimiento a las responsabilidades administrativas de servidores públicos del Congreso, "Todas y todos los mexicanos tenemos que tener muy presente el no a la discriminación. No a la discriminación, no al racismo, no al clasismo, no a la xenofobia, no al machismo, no a la discriminación. Todas y todos los seres humanos somos iguales y no podemos tratar a nadie como menos. Las muestras xenofóbicas de esa manifestación hay que condenarlas. No puede ser que, por una demanda, por más legítima que sea, que es la gentrificación, la demanda sea: "¡fuera!", cualquier nacionalidad en nuestro pais", dijo la presidenta de México, CLAUDIA SHEINBAUM, después de la marcha del fin de semana que terminó en destrozos en la Condesa y con respuesta del gobierno de Estados Unidos en redes.



ALEJANDRO GÓMEZ

así como de órganos internos de control de instituciones autónomas que ejerzan recursos públicos.

9.04

La Contraloría también podrá revisar declaraciones patrimoniales, intervenir en adquisiciones y obras, evaluar el desempeño de áreas administrativas y vigilar el cumplimiento de obligaciones de transparencia. El decreto fue firmado por el diputado Sergio Carlos Gutiérrez
Luna y el senador Gerardo Fernández Noroña,
como presidentes de ambas cámaras, así como
por el diputado José Luis Montalvo Luna y la
senadora Lizeth Sánchez García, en su carácter
de secretarios. La reforma entra en vigor este
martes y los reglamentos internos deberán
adecuarse en un plazo máximo de seis meses.

En plena tensión comercial con Estados Unidos, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que México debe fortalecer su relación económica con China y no depender exclusivamente del mercado estadounidense. "Tenemos la meta de diversificar el intercambio comercial con China y vale la pena fortalecer esa relación", dijo durante una reunión con el embajador designado de la República Popular China, Chen Daojiang, a quien recibió en el Senado. En respuesta, el diplomático chino celebró la voluntad de acercamiento y aseguró: "China y México son importantes socios económicos y compartimos fuertes caracteres complementarios y de beneficio mutuo".

A diferencia de lo que ocurrió con el INE, el Instituto Electoral de la Ciudad de México decidió apercibir a los funcionarios de la Secretaría del Bienestar que repartieron acordeones en la capital del país para la elección judicial. El hecho quedó registrado en cámaras de vigilancia, lo que se pudo tomar como prueba para determinar sanciones a los involucrados por la "posible vulneración al principio de equidad en la contienda". Por cierto, también los candidatos capitalinos que se vieron beneficiados con las citadas boletas serán sancionados por el IECM.